

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1927

Número 2584

Una dama de León, Guanajuato, sacrificada por los federales Helicóptero inventado por un ingeniero alemán

Ley contra la usura en Bulgaria

Sofía.—El «Diario Oficial» acaba de promulgar la ley sobre la usura. Por ella se prohíbe el pago de un interés que exceda en 6 por 100 al cobrado por el Banco Nacional de Bulgaria.

Los contraventores serán castigados con multas de 5.000 a 50.000 levas y a la pena de seis meses de cárcel, como mínimo.

La producción de oro del Transvaal

Londres.—Durante el mes de abril la producción de oro del Transvaal se elevó a 842.014 onzas. El 30 de abril la mano de obra contaba 210.118 indígenas.

Revisión de tarifas aduaneras en Noruega

Oslo.—El Stortin ha aprobado un proyecto de ley, concierne a la revisión de las actua-

les tarifas de aduanas, que no establece ningún aumento general sobre los derechos de importación, excepción hecha de los productos agrícolas.

Una dama fusilada en León

León.—Profunda excitación reina en esta ciudad, y en toda la región, con motivo del fusilamiento llevado a cabo en días pasados por las fuerzas federales de una señorita de la clase media, por el simple hecho de que se le encontró en su poder una hojita impresa de propaganda religiosa.

Y también ha causado expectación la captura del señor Cipriano Espinoza, Presidente Municipal de Ciudad González y de otras dos prominentes personas vecinas de esa misma ciudad, acusadas del delito de rebelión.

Además de la señorita fusilada sin formación de causa y sin llenarse el menor formulismo, se

sabe que igual suerte corrió un conocido profesionalista de esta misma ciudad de León, por señalársele como cómplice del movimiento rebelde prohijado por el Presidente Municipal Espinoza.

La odisea de unos aeronautas

Moscou.—Unos cazadores han encontrado, a 30 kilómetros de Trouzk, a los tripulantes de un globo, de cuyo paradero no se tenía noticia desde hace varios días.

Los aeronautas estaban medio helados y extenuados por la fatiga y el hambre. Han referido que el globo que tripulaban sufrió un accidente al cruzar los Montes Urales; utilizando una larga cuerda, pudieron descender hasta algunos metros del suelo, arrojándose, con gran riesgo de estrellarse; el globo, aligerado de peso, volvió a remontarse y desapareció en el horizonte.

La adquisición de un paracaídas

Madrid.—El Cuerpo de Aviación Militar previos estudios cuidadosos, acaba de adquirir para usos entre sus pilotos, el paracaídas del norteamericano Irving.

El pabellón del Brasil

Sevilla.—En la última reunión del Comité de la Exposición ibero-americana, se supo de la petición del Brasil que desea terrenos para construir un espléndido pabellón, en que gastará la suma de setecientos cincuenta mil pesetas.

Un helicóptero que permite trashedar en pleno espacio

Berlín.—Un helicóptero capaz no solamente de elevarse verticalmente, sino también de permanecer en el aire para cambiar pasajeros, correspondencia y carga, ha sido construido por el ingeniero Enzelbert Gascuka, inventor alemán, quien declara

que el primer vuelo de su aparato ha sido un éxito.

El aparato es capaz de permanecer, sin movimiento alguno, en el aire y de aterrizar sobre un techo plano.

Tendrá lugar en Denver a fines de mes la Convención Internacional de Anunciadores

Denver.—Del 26 al 29 de este mes se reunirá en esta ciudad la Asociación Internacional de Anunciadores, bajo los auspicios del Club de Anuncios de Denver.

Las más prestigiosas personalidades de las finanzas, la industria y el comercio de la nación hablarán en este acto, que será precedido por el ex-Presidente de la Asociación E. D. Gibbs, de Dayton, Ohio. Concurrirán a la Convención más de 27 sociedades

En este acto serán representadas las asociaciones de Anuncios de la Gran Bretaña, Francia, Alemania, Australia, Canadá y México.

Las quejas de Mr. Strachan

Aun cuando parece que la principal misión de los protestantes evangelistas es la de insultar y calumniar a la Iglesia Católica y ofender así el sentimiento religioso del pueblo de Costa Rica, dando origen a incidentes desagradables que podrían acarrear hasta complicaciones internacionales por tratarse de ciudadanos norteamericanos, lamentamos el percance ocurrido a Mr. Strachan y a su señora, el domingo pasado en la ciudad de Heredia.

Pero vemos que Mr. Strachan exagera mucho los hechos, quizá para convertirse en héroe o mártir, o explotar el asunto en su propio beneficio, y pretende inculpar de lo ocurrido al clero, que como siempre es el pato de la fiesta y el blanco del fanatismo anticlerical.

Mr. Strachan no dice la verdad: el clero no es responsable de los actos individuales de unos cuantos católicos, que creen hacer bien en castigar a quienes ofenden sus sentimientos religiosos. La Iglesia Católica, por la bondad de su doctrina se impone espontáneamente en todo el mundo y no necesita de violencias ni de tiranos como de los que se sirve el protestantismo en Méjico desde Benito Juárez, para tratar de imponerle por la fuerza sus errores al pueblo mejicano.

Y ahora, qué opina el señor Strachan de lo que ocurre en Méjico, donde no son cinco indivi-

duos inconcientes los que cometen atentados salvajes con los católicos, sino un gobierno, y protestante por añadidura, que está obligado a respetar la libertad y el derecho de todos?

Y si Mr. Strachan y los protestantes son tan amantes de la libertad de conciencia, por qué protejen tanto al gobierno despótico de Méjico y publican a menudo en «El Mensajero» grandes elogios al tirano Calles? Conteste Mr. Strachan con honradez, pues de lo contrario hay que aplicarles aquello de que ven la paja en el ojo ajeno y no ven la viga en el propio.

También pretende Mr. Strachan hacerle cargos al «Correo Nacional» con relación a los mencionados sucesos de Heredia y eso también es falso, pues al mismo Mr. Strachan le consta que en un artículo publicado en nuestro periódico y reproducido en hojas sueltas, desde que principiaron los incidentes en Atenas, artículo del cual él hizo comentarios, nosotros recomendamos al pueblo católico tener prudencia y no asistir a las conferencias protestantes y antes bien, hacerles el vacío y verlos con desprecio, para de esa manera evitar rozamientos que podrían aparejar posibles intervenciones norteamericanas que pondrían en peligro la soberanía de la nación,

Notas Sociales

NUEVOS SOCIOS DEL SAN JOSE ATLETICO

En la última sesión de la Junta Directiva del «San José Atlético Club» fueron aceptados como socios los siguientes caballeros: don Ruben Méndez, don Joaquín Gil Tristán, don Fernando Martínez, don Enrique López, don Guillermo Lang S, don Rodolfo Piza Ch.

PASEO

En la mañana de hoy saldrán de paseo a la finca de don Alejandro Aguilar un grupo de jóvenes Liceístas, quienes irán acompañados de su profesor Licenciado don Alejandro Aguilar Machado.

Regresarán en la tarde prometiéndose pasar un delicioso día de campo.

BODA FOURNIER ALPIZAR

El viernes pasado se efectuó en Curridabat la boda del joven Ma-

rino Fournier M, con la señorita Julia Alpizar F.

Tanto el joven Fournier como la señorita Alpizar son dos apreciables elementos de nuestra sociedad que juntamente merecen disfrutar de una verdadera felicidad.

Apadrinaron la boda la señorita Angela Esquivel y el joven Harry Guier.

Hacemos votos por la felicidad del nuevo hogar.

BODA EFECTUADA

A las 15 horas de ayer se verificó en la Iglesia del Carmen la boda del Licenciado don Marco Tulio Viquez con la señorita Lilliam Bontempo.

Impartió la bendición nupcial el M. I. Canónigo don Mariano Zúñiga.

Después de la ceremonia religiosa se efectuó una lucida recepción en el Hotel Europa, saliendo luego los nuevos esposos en viaje de bodas a la ciudad de Cartago. «El Correo Nacional» formula los

PESAME

El «Correo Nacional» expresa su más sentido pésame al Excelentísimo señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, con motivo de la muerte de su distinguida hermana doña Adela Jiménez v. de Tinoco, que murió ayer confortada con los Santos Sacramentos de la Religión Católica, y hace extensiva esta condolencia a los demás deudos de la cristiana extinta.

Acto de condecoración

A instancias de numerosas personas se ha fijado el segundo martes del próximo mes, para la solemne entrega de la medalla con que la Liga de Acción Social Católica acordó condecorar al Sr. Cura de La Merced Presbo, don Rosendo de J. Valenciano.

votos más sinceros por la dicha de este nuevo hogar.

PROXIMA BODA

A mediados del mes entrante tendrá lugar en esta capital la boda del caballero don Juan Bautista Fonseca con la señorita Lolita Zúñiga.

Son ellos dos elementos muy apreciados en el numeroso círculo de sus amistades, en donde este futuro enlace ha sido visto con muestras de marcada simpatía.

Al consignar en nuestras páginas esta noticia anticipamos nuestras felicitaciones a este futuro hogar.

LA FIESTA DE HOY EN LA ESCUELA «MAURO FERNANDEZ»

Después del match de basket ball que tendrá lugar hoy a las 13 horas en la Escuela «Mauro Fernández», tendrá verificativo en los altos de esa escuela una Función de Títeres dada por el señor don Pedro Freer a beneficio de los niños pobres de esa Escuela; habrá también refrescos, helados, música y un variado programa de amenas diversiones.

Aplaudimos la humanitaria idea de ese personal que organiza festejos con el fin de allegar fondos para ayudar a los niños pobres de esa Escuela.

EL TE DE HOY TARDE EN EL SAN JOSE ATHLETIC CLUB

Conforme a la práctica acostumbrada el San José Athletic Club dará a las 16 horas de hoy, en su local situado frente al Parque España, su té semanal; fiestas a las cuales concurren lo más grandioso de nuestra sociedad.

Pasa a la cuarta pág.

Palabra Divina

II Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XIV, versículos 16 a 24, según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre hizo una gran cena y convidó a muchos. Y cuando fué la hora de la cena, envió uno de sus siervos a decir a los convidados que viniesen, porque todo estaba preparado. Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero le dijo: he comprado una granja y necesito ir a verla; te ruego que me tengas por excusado. Y dijo otro: he tomado mujer, y por eso no puedo ir allá. Y volviendo el siervo dió cuenta a su señor de todo esto. Entonces, airado el padre de familias, dijo a su siervo: Sal luego a las plazas y a las calles de la ciudad y traeme acá cuantos pobres y lisiados, y ciegos y cojos hallares. Y dijo el siervo: Señor, hecho está como lo mandaste, y aún hay lugar. Y dijo el Señor al siervo: Sal a los caminos y a los cercados, y fuérganos a entrar para que se llene mi casa. Mas os digo que ninguno de aquellos hombres que fueron llamados gustará mi cena.»

REFLEXION

Muy agradecidos debíamos estar al Señor por la inefable bondad con que nos ha preparado el celestial convite de su Cuerpo y Sangre. ¡Cuán bien demuestra el infinito amor que Dios nos tiene, y la horrible ingratitud del hombre, ver que el mismo Señor tiene que obligarnos a acercarnos a la sagrada Mesa! ¡Qué excusas tan vanas y vergonzosas alegan algunos! ¡Alegráos vosotros los que tenéis la dicha de comulgar, gozando ya en vida sacramentalmente, del que ha de ser vuestra recompensa por toda la eternidad! Acaso el mundo os desprecie, pero Dios os tiene reservado un elevado trono en que coronaros de gloria.

FAJAS

para

HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS

a

¢ 1,25

ofrece

ROBERT

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección
cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas
sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Suscríbase al CORREO NACIONAL

¿Cómo va el argumento mosco?

Florencio:

Estoy de plácemes. Me siento más feliz que la viejecita del Evangelio cuando dió con la dracma que se le había perdido. Todos los días compraba los periódicos de la Capital y provincias para ver si acaso alguien se acordaba de que existía un Salustiano Mirándola en el mundo, y... nada. Nadie aparentaba conocerlo. Pero, ¡oh fortuna inconstante! ayer ví mi nombre escrito en letras de molde en «La Tribuna», en «El Diario de Costa Rica» y en la «Nueva Prensa». Sí Florencio; yo me toqué de arriba abajo para cerciorarme de que era yo mismo y corriendo fui al espejo a mirarme, a contemplarme... de célebre. Espectaré dos o tres veces, me erguí, atuseme los bigotes, llamé a la señora y a los niños y les dije con voz más hueca que la de un diputado al prestar el juramento de ley: Mujer, hijos; vuestro esposo y padre respectivamente es célebre, su nombre anda escrito en letras de molde. Para celebrar el acontecimiento, hubo anteayer doble ración de carne, helados y barquillos.

Quiero que participe de mi gozo. Las consabidas letras de molde, juntadas ordenadamente dicen así: «Atentado criminal del domingo en la ciudad de Heredia». Hacia el tórax del escrito Mr. Enrique Strachan me dedica los siguientes parrafitos, objeto y autores morales de mi exaltación: «Y todavía hay otro cobarde peor, que en las columnas del «Correo Nacional se esconde bajo el pseudónimo de «SALUSTIANO MIRÁNDOLA» y de la penumbra del anónimo lanza sus ataques contra nosotros, con referencia a la frase indicada (Nota. La frase aludida dice así: «cuando el mosco molesta, uno se despierta y procura matarlo para que no vuelva a picar; así será entonces lo que debemos hacer»). Quien azuzó y apoyó a gente inconsciente en la comisión de hechos criminales, debe llevar el peor castigo». Yo creía que nadie se dignaba leer mis confidencias; pero, Florencio, convéncete, cuando yo aplico la puya no hay hombre que deje de rascarse. Lo más difícil está hecho; la propaganda terminada y de aquí en adelante hasta los pollitos repetirán: ad laudes et per horas: Viva don Salustiano Mirándola!

La cosa no es para menos; mi corazón necesita comunicarte los sentimientos que lo embargan. Empecemos por lo de «cobarde». Tu creerás tal vez que estoy dado al morir por el pirolo. Quiá hombre; si esto es lo principal. Si en esa palabrita veo dos peses picando en el cebo: Mr.

Strachan y Mr. R. Pérez que me cobra una cuentecita vieja... que no se puede cobrar; son dos lectores abonados a mis artículos, principio y fin de todo escritor que anhela hacer clientela... Cobarde yo? —Sí, soy un cobarde, y de los peores; desde chiquito mi madre anunció que yo sería cobarde algún día y que los encargados de anunciármelo serían unos colegas en el oficio. Pero la cobardía no es pecado en mí, es un defecto natural que ni con masajes aplicados por Mr. Strachan me dejará. ¿Qué quieres? Si gracias a esa preciosa cualidad es que mi nombre figura en varios catálogos de manufactura. ¡Viva la cobardía! Si Napoleón Bonaparte, en lugar de establecer la Legión de Honor, hubiese creado la Legión de los Cobardes, dos terceras partes de los hombres y casi todas las mujeres podríamos ostentar la medalla sobre nuestra levita; por mi parte podría contar con una medalla de primera clase.

Lo que no me cuadra en el pirolo de Strachan, es el empeño que tiene en cambiarme el nombre que para más señas, tengo patentado en la Gobernación de San José para mi uso exclusivo, porque la ley obliga a aquellos que pegan duro a inscribir sus puños en el registro civil. Yo me llamo Salustiano Mirándola, o Mr. Mirándola, mal que le pese a Strachan, porque según te comuniqué al iniciar nuestra correspondencia así me puso mi madre. Verdad es que mi instrucción es vastísima y bastísima, lo mismo me las doy con un Mr. Strachan que con don Pérez y que donde yo les pongo la pluma... ni zacate les vuelve a nacer. Culpas son esas de mi nombre más célebre que el dios «Celebier» y que proyecta más penumbra que la torre Eiffel o la estatua de la Libertad. Sin embargo por si Mr. Strachan sigue empecinado en desconocer mi filiación le daré algunas razones que habría tenido yo para cambiar de nombre: la primera, porque en realidad... bien pensado... es demasiado exigir que uno se unte la mano con... todo el mundo; la segunda, porque siendo como soy sumamente respetuoso para con las señoras y como en la danza pueden entrar ellas, gusto tirarles de las faldas por interpósita persona; la tercera; porque difícilmente me harían participar de la olla en el Instituto Bíblico el día, no lejano ya, en que me pase a ellos con todo mi bagaje escriturístico que les he demostrado es profundo y en el cual hasta las moscas bailan; la cuarta, porque ningún payaso ni bufón—ambas cosas soy yo por obra de la natura—habla en primera persona sino en tercera; la quinta, porque a los escritores

célebres, pulidos, desde Larra hasta Quevedo nos agrada menear la olla «podrida» desde lejos.

Hay un punto negro en el párrafo de Strachan, y ese sí lo cobraré. Pretende el muy inocente cobrarme el miedo que pasó en Heredia el domingo pasado. En eso anda más errado que las mismas erres. El autor moral y físico del «asalto» del domingo es Mr. Strachan contra quien yo, siendo alcalde de Zalamea, dictaría incontinenti auto de prisión por excitar a las muchedumbres a que maten protestantes. Salustiano Mirándola por el contrario es el héroe de la jornada; a él se debe que Mr. Strachan no esté todavía cenando con Mahomá. Y si no, lee lo que escribía yo en el artículo aquel que le está ardiendo a Mr. Strachan más que una picadura de tarántula: «Los protestantes, lo repito una y mil veces, no son moscos, son hombres de carne y hueso y merecen todo respeto cuando se conduzcan con tauta decencia como manda la ley cristiana.» A estas frases se debe la salvación del camión del domingo, en el que audaba yo con el demonio del tráfico. Mr. Strachan, el acusador, el autor de los desafueros, fué el que escribió al Ministro de Seguridad Pública lo siguiente: Sr. Ministro: «Un Católico Herediano» ha puesto en peligro nuestras preciosas existencias; porque dice que cuando un mosco pica uno se despierta, y entonces mata al mosco. Nosotros los protestantes evangélicos estamos catalogados por Buffón entre los moscos, y por consiguiente el consejo encierra una amenaza constante contra nosotros. Sírvase ordenar que nadie mate moscas; que se pene el mosquiticidio con la pena de muerte; de otra manera la escuadra americana bloqueará los puertos.» No respondo de la fidelidad del texto transcrito, porque su arreglo accidental es invención mía; pero sí hubo acusación por eso de los moscos.

Una de dos, o Mr. Strachan... no anda bien provisto de materia gris, o se ha acostumbrado tanto a hacer la exégesis de los textos bíblicos sin importarle el contexto que... le toman el pelo que es una sabrososa, y tiene ánimo y valor para mostrar oficialmente, ante un Ministro Constitucional, de la República ante los lectores de los principales periódicos de la Capital... toda su pobreza de espíritu. Pero yo le absuelvo de ese pecado; el culpable es R. Pérez que abusando de la... inocencia... le ha puesto en evidentsísima evidencia. Así pagan los ingratos. Cómo nos hemos reído en casa, del planchazo de Mr. Strachan; del gozo del Sr. Ministro ni se diga; desde el Potrero de los Gallegos se puede escuchar... el gozo. Los chiquillos en casa, sólo me preguntan por

Mister Enrique Inocente Tercero! Y que todavía Mr. Strachan no se haya dado cuenta de la solemnísimas tomadura del artículo: "Los Protestantes y los moscos" del 3 de junio en el "Correo Nacional"! ¿Será cierto que todavía no ha perdido la inocencia bautismal?

Satisfecho estoy. el único que ha defendido a los evangélicos contra el cargo que les hace Mr. Strachan de que son moscos, es don Salustiano Mirándola; el responsable de todo lo que se haga contra ellos

es Mr. Strachan, el que como quien conoce la casa, afirma en un documento oficial que los protestantes son moscos, y claro está, que en Costa Rica no se acostumbra perdonar la vida a los moscos. Mr. Strachan ¿cómo va el «argumento mosco»?

Adiós Mr. Strachan; lo saluda el peor cobarde, a Ud. el más valiente de los evangélicos. Firmo con un sólo nombre porque soy hijo del amor sin norte.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

Santoral

Domingo 19.—Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Santa Juliana de Falconeris, virgen y santos Gervasio y Protasio, mártires.

SANTOS GERVASIO Y PROTASIO, MARTIRES

Fueron naturales de Milán, e hijos de San Vidal y de Santa Valeria, mártires. Pasando por Milán el conde Astasio, general del ejército del Emperador, fueron acusados ante él los dos Santos. Encendido en cólera, mandó azotar tan cruelmente a Gervasio con plomadas, que en el mismo suplicio expiró. Entonces el tirano rogó a Protasio, que a lo menos, le acompañase hasta el templo. Negándose a ello el santo joven, el general le dijo: «Ya que quieres perecer, perecerás»; y temiendo que le venciese resistiendo sus tormentos, resolvió cortar la cabeza, lo que sucedió hacia la mitad del primer siglo. Quedaron los dos Santos arrojados en un muladar, de donde un siervo de Dios, llamado Filipo, con su hijo, lo colocó en un sepulcro de mármol. Más de trescientos años estuvo oculto, hasta que en el año 386 permitió Dios que los mismos Santos se lo revelasen a San Ambrosio. Hízose la traslación con gran solemnidad el día 13 de Junio de 386.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Lo de Heredia

Mr. E. Strachan, pastor propagandista protestante, evangelista, da cuenta en los diarios liberales «La Tribuna» y «El Diario de Costa Rica» de estos últimos días, de un atentado cometido contra él y su señora en la ciudad de Heredia, cuando volvía de una jira de propaganda protestante.

Alguien arremetió a golpes a ambos señores, infiriéndoles contusiones que no fueron graves, según testimonio del médico del pueblo, Dr. don Marcos Rodríguez.

Los católicos lamentamos ese incidente hijo de la exaltación: porque no entra en los cánones de la moralidad católica, la agresión sangrienta y atentatoria, siquiera sea a la salud, contra ningún prójimo; al estilo de los protestantes *yankees*, con sus frecuentes *linchamientos* de negros criminales aún puestos ya en manos de la justicia humana. ¿No es verdad Mr. Strachan?

Pero ¿quiénes son los culpables de esos excesos lamentables de Heredia?

¿Quiénes son los provocadores de esas exaltaciones condenables en sus resultados?

La lógica enseña a Ud., Mr. Strachan, y a todos los hombres *sensatos*, que quien pone la causa, pone también el efecto de ella; o como dice el adagio, «quien siembra vientos, recoge tempestades».

En Costa Rica, en San José, en Heredia y en cualquier parte de nuestro país, viven hombres y mujeres de todas religiones, judíos budistas, mahometanos y protestantes de diferentes sectas, practicando sus credos religiosos, en santa paz, sin vejamen de nadie; antes bien gozando de la alta estimación de los mismos católicos.

Ahí tiene Ud., Mr. Strachan, a Mr. Davis, Ministro de los Estados Unidos, a Mr. John Keith, a los señores Knohr, a Mr. Assmann, a Mr. Purdy, a Mr. Zink, a Mr. Patterson, a Mr. March, Director del Ferrocarril del Norte, a Mr. Petters, al señor Kumpel y a cientos más caballeros protestantes, que gozan de la estimación de los costarricenses y son legítimos protestantes.

¿Ha oído Ud. decir que esos señores hayansufrido algún vejamen de los católicos?

El que este escribe, siente, no estimación, sino admiración, por protestantes como Mr. John Keith, el gran benefactor de Costa Rica, y profesa excelente amistad a Mr. Purdy, y Mr. Patterson.

¿Por qué, pues, se han atraído Ud. y los propagandistas evangélicos y metodistas, la mala voluntad de los costarricenses?

¿Lo sabe?

Si no lo sabe, voy a decírselo, para que lo medite bien y deduzca las consecuencias.

Ud. y esos propagandistas protestantes, hacen su propaganda, insultando al pueblo católico, soez e indignamente.

¿Los conferencistas que Uds. han hecho anunciar a todo bombo para que los oyesen los católicos, como Archilla, Pérez y usted mismo en su Revista protestante "The Latin American Evangelist" no han tratado de *fanáticos e ignorantes* a sus mismos oyentes católicos?

¿No han explotado ustedes la mentira histórica para engañar a los sencillos y para denigrar al clero?

¿No han tenido ustedes invectivas blasfemas contra los dogmas sacrosantos de nuestra Religión Católica, a cada paso, en sus conferencias?

¿No han insultado ustedes en sus conferencias al pueblo en masa y el Gobierno de Costa Rica?

¿Y sin embargo Uds. no ignoran que *Costa Rica es oficialmente Católica*, y que la inmensa mayoría del pueblo es Católica también!

¿Y, cuando Uds. insultan así a la Nación y a los individuos, ¿se extraña Ud. de que el agua rebalse y produzca la indignación en los individuos que no son bastante señores de sí mismos, para aguantar a sangre fría su propaganda mal educada e insolente?

Uds. presentan su Biblia como antifaz de la doctrina contra lo más sagrado que un hombre guarda en las entretelas del alma: su *Fe religiosa*.

Uds. pretenden que los Católicos profesamos una religión falsa, con nuestro Catolicismo: pero ni lo han probado ni lo pueden probar jamás. ¿Por qué, entonces no nos dejan en paz, quedándose con sus cantos, con su biblia y sus dólares, en sus institutos bíblicos, sin pretensiones de conquista de Católicos mediante el engaño y el dinero?

Fíjese Ud., Mr. Strachan, en la tranquilidad en que viven los protestantes de la Alta Iglesia en San José: hace muchísimos años que tienen su templo, sus pastores, sus funciones, y nadie los ha molestado nunca.

PERO UDS. SON AGRESIVOS! y su agresión, es rayana en la insolencia.

Por eso, Uds. son los culpables de los desmanes de Heredia.

Uds. son los criminales de la palabra, que provocan contra viento y marea hasta en las plazas públicas, el sentimiento religioso de la Nación.

Dejen Uds. ese afán desatentado de convertirnos en protestantes, y Ud. y los suyos, vivirán en paz con los costarricenses.

No intenten ser mártires baratos, para retratarse con piedras en las manos como Archilla, y escribir relatos espeluznantes, que conmuevan a la Marina Americana a hacernos aceptar por fuerza, a los costarricenses, el breva envenenado de sus insultos.

Eso buscan Uds. emisarios del comercio yankee en competencia con el comercio inglés en América.

¿No sabe Ud. que en Norte América, sus sectas evangelista y metodista, que son allá las más numerosas, no cuentan ni con a

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Suc.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLEBA Y MOLINA

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Suscríbese al "Correo Nacional"

mitad, comparadas con el número de católicos yankees, que son gloria de la gran Nación Americana?

¡Por suerte inmensa, nosotros no juzgamos a Norte América ni por la propaganda, ni por la insolencia de Uds. propagandistas de la herejía, sino por su florecimiento comercial, su empuje en el progreso y sus gloriosos veinte millones de Católicos!

No provoquen Uds. más, y no lamentaremos consecuencias inevitables ocasionadas por el insulto a nuestra Fe Católica Apostólica y Romana.

Lamentable fué el incidente de Heredia, pero Uds. provocadores, son los grandes culpables de ello.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Presbítero

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º
ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

El último va-
por traje:—**Leche**
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Notas Sociales

Viene de la primera página

Como de costumbre estará muy concurridas, siendo amenizadas por la orquesta del Profesor Beeche.

ENFERMOS

Por los doctores Jiménez, Luis Paulino, Beeche y Pupo, fué operado en la Clínica del Dr. Figueres, don Mariano Rechi.

—En esa misma Clínica será operada en estos días, la señorita Eva Adams.

—Hoy saldrá restablecida de esa Clínica la señorita Aida Charpantier.

—Mañana se dará de esa Clínica, completamente restablecida de su delicada operación, doña Maura Viquez.

VIAJEROS

—Procedente de Cartago estuvo en esta don David Peralta.

—Eu viaje de salud sale hoy para Alajuela el joven don Luis Humberte Grossi, quien permanecerá una temporada en aquella ciudad.

Un ejemplo a imitar

Un joven todo energías y todo optimismo, como buen católico que es, quiere hacer algo por el único diario que en Costa Rica defiende la causa de Cristo y de su Iglesia: El Correo Nacional.

«Quiero darlo a conocer—nos decía, a un pueblo—ciudad, distante una media hora, de aquí, de San José, y que por fortuna, como todos los de Costa Rica, es católico hasta la médula pero que... por circunstancias que no me detengo a explicarle, no sabe que existe un diario, si bien modesto, abierto defensor de la causa»

Mañana, (hoy), he dado orden continuó diciendo—para que manden ahí un buen número de ejemplares, que yo pagaré de mi propio peculio, y que los haré llegar a todo hijo de vecino, como dicen los periodistas, porque es claro, «no se ama lo que no se conoce». Y así siguió este muchacho, todo optimismo hablándonos. Estos casos indiscutiblemente confortan. Nuestra alma, también de joven, como la de aquél, tiene un resfrión crónico: sabe como el que más, de la necesidad de la buena prensa y del deber imprescindible que carga sobre sus espaldas todo buen cristiano, de ayudarla, de sostenerla; y sin embargo quien no se desalienta al pasar por sus agayas, la indiferencia de una inmensa mayoría de ciudadanos que se dicen católicos y que cuando más, lo que hacen es pedir un buen servicio periódico, pero que no se les ocurre ni por broma suscribirse al que hay, y en cambio, abren sus puertas de par en par a otros, que cuando les conviene abofetean a la Iglesia, y luego para que la cosa no vaya a ser tomada muy en serio, la sacan a pasear, y la abofetean... (de aquí que tenemos resfriada el alma,) gracias a la lindísima ayuda, que les prestan esos bondadosos católicos.

Vale la pena—decía una hojita de propaganda—de que todos los que nos interesamos por Jesucristo, su doctrina y su Iglesia, nos hagamos esta pregunta: ¿Seremos responsables, ante Dios de algunos de los estragos que causa la mala prensa, y de que la buena haga menos bien del que podría hacer?

¿Seremos responsables, si los hemos recibido, comprado, dado a leer y apoyado, y si no los hemos cortado el paso, teniendo conciencia de que podríamos y debíamos? No debía olvidarse—agregamos nosotros, que ciertos periodiquitos, que hacen su negocio a punta de paños tibios, son más temibles y

peligrosos, que los declarados enemigos.

Para terminar sólo diremos que el joven, de quien hablamos al principio, ha trazado un camino a seguir.

Bien por él, socio de la L. A. S. C.

Sóstenes.

PROGRAMA

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas (5 p m) en el Parque Central.

MISA DE TROPA

Tercera Marcha de las Antorchas. Meyerbeer.

Eleaner. Melodía. Deppen.

CONCIERTO

Heroica. Gran Marcha Militar. Volpatti.

Orfeo en los Infiernos. Obertura. Offenbach.

El Caucho. Tango. Fonseca.

Aroldo. Fantasía. Verdi.

Rocío de la Mañana. alVs. Fa hrbach.

San José, 19 de Junio de 1927.

Cartago al día

Carreras

Entre 7 y 8 p. m. un individuo de esos que la pican de hacer lo que les da la gana por cuanto tienen reales, cruzó la Plaza de los Angeles en un caballo en vertiginosa carrera dando la vuelta por donde Marcos Vargas y retornando al mismo punto. Este hecho insólito en la vida tranquila de este pueblo, ha causado inquietud a este humilde morador y a los vecinos que me rodean.

Atención

En altas horas de la noche allá por donde Céforo Calderón se observan en las esquinas, serenatas que salen de pechos infantiles, niños que debieran estar bajo cobija para que su memoria fresca otro día pueda cumplir con las tareas escolares.

Serenata

Sin miramientos políticos le fué dada una serenata a don Luis Garro por todos sus amigos quienes quisieron despedirlo, ya que se radicará en la capital definitivamente. Las contrariedades de la vida son las que le han hecho al amigo Garro dejar su lugar natal.

Enfermos

Don Rafael Mata excelente operario, tiene sus días de resentirse de un muslo. Deseamos su pronta mejoría. Igual deseo tenemos para la señorita Salomé Cascade, gracias a la esmerada dieta va en convalescencia.

Corresponsal

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1288

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA